
Ergebnisniederschrift 

1. Sitzung des Ortsbeirats Bombogen am 15.03.2022 im Pfarrheim Bombogen 

Beginn der Sitzung: 19.38 Uhr 
Ende der öffentlichen Sitzung: 21:25 Uhr 

Ende der nicht öffentlichen Sitzung 22:00 Uhr 

Teilnehmer: 
Wellenberg, Mario 
Gerke, Joachim 
Oehlenschläger, Thomas 
Weber, Annette 
Herres,  Christoph 
Burkard, Susanne 
Becker,  Dr.  Jürgen 
Stolz, Anna Maria 

Gäste: 

Ortsvorsteher 
sty.  Ortsvorsteher 
sty.  Ortsvorsteher entschuldigt 
Ortsbeiratsmitglied entschuldigt 
Ortsbeiratsmitglied 
Ortsbeiratsmitglied 
Ortsbeiratsmitglied 
Ortsbeiratsmitglied entschuldigt 

Einladung: 
Zur Sitzung wurde mit Schreiben vom 08.03.2022 fristgerecht eingeladen. Der Einladung 
war die Tagesordnung beigefügt. 

Die öffentliche Bekanntmachung der Sitzung erfolgte in der Wittlicher Rundschau 
Ausgabe 10 vom 12.03.2022. 

Der Vorsitzende begrüßt alle Anwesenden und stellt vor Eintritt in die Tagesordnung die 
Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. Einwendungen gegen 
die Tagesordnung und die Beschlussfähigkeit wurden nicht erhoben. 

Öffentliche Sitzung: 

1. Einwohnerfragestunde 

2. Mitteilungen 
- Es gab vor etwa 4 Wochen erneut einen Einbruch, diesesmal in Lüxem. Aus der ersten 

Serie wurden 3 Verdächtige gefasst. Der OV bittet um besondere Vorsicht und 
Aufmerksamkeit. Die Polizei hat zugesagt, verstärkt Streife zu fahren und verdächtige 
Beobachtungen sollen direkt der PI und nicht dem OV gemeldet werden. 

- Anfrage vom Fachbereich  Ill  wegen graue Flecken-Programm; der OV hat Herrn 
Lorscheider eine Übersichtskarte mit entsprechenden Bemerkungen übermittelt. 

- Die Vergabe für die Lüftungsanlage in der Grundschule Bombogen ist im BVA erfolgt. 
- Der OV berichtet über die aktuelle Coronalage. 



- Bisher wurden eine ukrainische Familie (Mutter mit Kind) in Bombogen untergebracht. 
Das Kind besucht bereits in die Grundschule und wird im Jugendraum betreut. 
Desweiteren wurde dem OV angeboten, Appartements im Bedarfsfall zur Verfügung zu 
stellen. 

- Das Vorhaben Seniorenbetreuung wird erneut aufgegriffen. Frau Christa  Armbruster 
möchte eine neue Initiative starten und hat gegenüber dem OV erste Ideen entwickelt. 

- Der OV weist auf die neue Homepage der Stadt hin. Die Seite für Bombogen soll durch 
Herrn Arno Linz gepflegt werden. Die Beiträge werden durch den OV freigegeben. 

- Eine Bürgerin regt die Anschaffung eines  Defibrillators  im Dorf an. Es stellt sich die 
Frage der Aufstellung und der Betreuung. Der OB hat vorerst keine Entscheidung 
gefasst und bewertet die Aktion eher kritisch. 

- Die Bolzplatzwiese am Baugebiet Hofflürchen wurde verpachtet. Es wird gefragt, ob die 
Tore noch gebraucht werden. Derzeit wird der Bolzplatz nicht genutzt. Daher bestehen 
im OB keine Bedenken, die Tore abzubauen. Der OV setzt sich diesbzgl. mit Edmund 
Kohl / Stadtwerke in Verbindung. 

- H.-J. Krämer bittet um einen neuen Standort für die alte Dorfspritze. Evtl. kann der 
Jugendraum genutzt werden. Dieses war bereits Thema bei der Neugestaltung des 
Tabakschuppens. Der OB begrüßt diesen Vorschlag. 

- Der Fußweg entlang des Grundstücks von Willi Schlömer zur Straße „Im Brühl" ist 
wieder geöffnet. 

- Die Stadtverwaltung sucht Interessenten für die Umsetzung des Mikrozensus. 
- Die Verkehrszählung wegen der Umgehungsspange ist noch nicht ausgewertet. Der OV 

hakt nach. 

3. Sachstand örtlicher Projekte und Maßnahmen 
- Der Vorschlag von Thomas Oehlenschläger zur Aufstellung von Spendern für 

Hundekotbeutel wird aufgegriffen. Der Bauhof schafft die Spender an. Der OV liefert 
eine Karte mit Standorten an den Bauhof. 

- Verkehrsberuhigung Alberostraße; Die Lärmuntersuchungen und Verkehrszählungen 
ergaben keinen Bedarf auf Einrichtung einer Tempobegrenzung auf 30 Km/h. 

- Zur Sanierung der Ortsdurchfahrt Raiffeisenstraße - Berlinger Straße hat am 02.03.22 
eine Einweisung durch den LBM stattgefunden. Der OV war anwesend. Der Baubeginn 
steht noch nicht genau fest. Auf Forderung des OV findet am 30.03.2022, 18:00 Uhr 
eine Bürgerinformation im Pfarrheim statt. Der OV hat vorgeschlagen, dass im Zuge der 
Maßnahme ein Fußweg vom Steinsweg bis zur Einfahrt Grüngutsammelstelle 
geschaffen wird. Der OV hat zudem vorgeschlagen, im Bereich der Grundschule eine 
Tempobegrenzung auf 30 km/h zu schaffen bzw. zu belassen. 

- Die Straßenbeleuchtung könnte im Zuge der Sanierung so ausgestattet werden, dass 
eine Weihnachtsbeleuchtung im Zuge der gesamten Ortsdurchfahrt angebracht werden 
kann. Eine Einrichtung incl. Beleuchtung liegt bei etwa 6.000 Euro. Der OB wird noch 
beraten, ob dieses aus dem Ortsetat teil-finanziert werden kann. Zudem besteht ggfs. 
die Möglichkeit der Förderung durch Westenergie i.H. von bis zu 2.000,-€. 
Für die Aufwertung des ehemaligen Steinbruchs am Lüxemberg besteht das Problem 
der Felssicherung. Neuerburger Kopf und Lüxemberg sind Teil des UNESCO-Geoparks 
Vulkaneifel. Am 31.03.22 findet ein  OT  mit Stadt, Kreis, Geopark und dem OV statt, um 
die Realisierbarkeit und Finanzierung des Projektes zu besprechen. Im Falle einer 
Realisierbarkeit, können angesparte Mittel aus dem Ortsetat im Zuge der Umsetzung 
verwendet werden. 



4. Vermietung der Schutzhütte 
- Anna-Maria Stolz übernimmt die Vermietung der Schutzhütte. Zwei Anfragen liegen 

bisher vor. Die Vermietung wird nach wie vor von der Coronalage abhängig gemacht. 

5. Projekt „Tausende Gärten - tausende Arten" 
- Der OV hat Informationen zu diesem Projekt verteilt. Es gibt eine Förderung vom BfN, 

Saatmittel können bestellt werden. Annemie Stolz möchte eine Umsetzung 
federführend begleiten. Der OB beschließt wegen ihrer Abwesenheit, das Thema in der 
nächsten Sitzung nochmals auf die Tagesordnung zu nehmen. 

6. Veranstaltungen 2022 
- Das Sommerfest des Musikvereins findet dieses Jahr statt. Es findet als kleines Fest im 

Pfarrheim und Pfarrgarten statt. Termin: 11.06. und 12.06.22. 
- Vom 15.07. bis 17.07.22 findet das Sommerfest des Tennisclubs statt. 
- Im Herbst soll ein Dreck-Weg-Tag stattfinden. 
- Der Martinsumzug findet am 12.11.22, 18:00 Uhr statt. 

7. Verschiedenes 
- Jürgen Becker regt die Einweihung des Bouleplatzes an. Es besteht Einigkeit, diese 

nach der Sanierung der Ortsdurchfahrt durchzuführen. Evtl. kann im Zuge der 
Straßenbaumaßnahme die Boulefläche noch einmal aufgearbeitet werden. 

Wittlich-Bombogen, 15.03.2022 
aufgestellt: 

Joachim Gerke Mario Wellenberg 
(Ortsvorsteher) 
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